

17. November 2016

## Jahresbericht 2016

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Freundinnen und Freunde von Mon Devoir,

seit unserem letzten Bericht im Juli 2016 hat sich einiges getan – in Zongo und hier im Verein.

Zwei Wochen verbrachten **Schüler/-innen der Abschlussklassen des Evangelischen Heidehofgymnasiums in Stuttgart und von Mon Devoir** Ende Oktober miteinander. Sie arbeiteten zusammen in der Schule, verbesserten ihre Deutsch- bzw. Französischkenntnisse und verbrachten einige Tage in der Nähe vom Kpalimé, wo sie gemeinsam Exkursionen in der Natur unternahmen und sich über Pflanzen und den Kaffeeanbau informierten. Wir hoffen, dass es mit dem Gegenbesuch in Deutschland im Frühsommer 2017 klappt. Ende Dezember werden wir erfahren, ob Mon Devoir Nutznießer der von Joachim Wendebourg beantragten Fördergelder sein wird.

Das neue Gebäude mit seinen vier Klassenzimmern ist zwar noch nicht zu hundert Prozent fertig, vor allem fehlen noch einige Schulmöbel, aber es konnte am **Tag der offenen Tür, am 30. Oktober**, feierlich zur Nutzung übergeben werden. In Anwesenheit des Kantonschefs, des Bürgermeisters sowie des deutschen Botschafters Herrn Sander und des deutschen Kulturattachées Frau Hock, Vertretern des Vereins, vieler Eltern und Schüler/-innen fand ein gelungenes Fest auf dem Gelände der Schule statt. Zum ersten Mal gab es auch ein Konzert einer Band und gemeinsame Darbietungen von deutschen und togoischen Schülern.

Auch dieses Haus wurde vom **Architekturbüro Kai von Döring** entworfen. Allen Mitarbeiter/-innen gilt unser Dank. Besonders bedanken wir uns für die Leistungen des **Büros für Tragwerksplanung Kröning und Schröter** und bei **Hans-Dieter von Leuckart**

für die großzügige Spende des Dachstuhlgebälks. Wieder gibt es klimafreundliche, rote Backsteine statt Zement und einander gegenüberliegende Fenster, sodass der Wind für Durchlüftung sorgen kann. Im Hof sorgt die Treppe nicht nur für einen sicheren Aufgang in die zweite Etage, erhöhte Treppenstufen an der Seite bieten zusätzlich auch Sitz- und Kommunikationsplätze für Schülerinnen und Schüler. Eine super Idee!

Tag der offenen Tür



Schüleraustausch



Auch die Planung für den **Kopfbau der Schule** ist fertig, allerdings ist die Finanzierung noch nicht ganz so perfekt wie der Plan mit seinem aufwendigen Raumkonzept. Wir würden uns sehr freuen, wenn zum zwanzigsten Geburtstag der Schule und zum zehnten Geburtstag des Vereins dieses Gebäude im Oktober 2017 eingeweiht werden könnte. Zweckmäßige Direktionsbüros werden den immer umfangreicher werdenden Verwaltungsaufwand erleichtern. Eine Bibliothek, in der auch Schüler/-innen einen ruhigen Arbeitsplatz finden, die diesen zuhause nicht haben, wird wie die Kantine einen großen Gewinn darstellen. Davon abgesehen wird es auch ein wunderschöner Anblick sein, wenn das von **Kai von Döring** entworfene und für Zongo so ganz außergewöhnliche Ensemble endlich komplett sein wird. Vielleicht hat diese durchdachte und schöne Architektur ja auch einmal Einfluss auf das, was andere zukünftig in Zongo bauen. Das wäre dann eine wirklich nachhaltige Entwicklung des Quartiers.

Neues Haus mit neuer Treppe



Training für den Marathon



Der Plan des **MD Marathonteam**s, oder besser gesagt der Plan von Christof Lindenbeck, in Togo Marathons zu veranstalten, nimmt jetzt auch ganz konkrete Formen an. Wenn nichts mehr dazwischenkommt, wird am 14. Februar 2017 in Zongo tatsächlich ein Marathon stattfinden. Auch die Schüler/-innen von Mon Devoir werden an dem Sporthevent

beteiligt sein. Dieses aufregende Ereignis wird in Zongo sicher lange in Erinnerung bleiben. Die wahren Marathonis laufen zwei Tage zuvor in Benin und zwei Tage später auch noch in Kpalimé. Wenn Sie mitlaufen wollen - hier gibt es genauere Informationen: [www.mdm-coureur.de/mdm\\_2017/mdm\\_zongo](http://www.mdm-coureur.de/mdm_2017/mdm_zongo)

Mon Devoir ist seit dem Sommer nun auch auf der **Spendenplattform betterplace** vertreten. Auf dieser für gemeinnützige Vereine kostenlosen Plattform kann man, vorausgesetzt man beteiligt sich am Onlinebanking, schnell und unkompliziert spenden. Die Spendenbescheinigung wird von betterplace automatisch jeweils im Februar verschickt. Betterplace gibt keine persönlichen Daten an den Verein weiter, wenn die Spender dies nicht wollen. Wenn Sie den Link in Ihren Mails oder gar auf einer eigenen Homepage integrieren oder über soziale Netzwerke weiterverbreiten, kann Mon Devoir hierdurch vielleicht ganz neue Spenderkreise für sich gewinnen. Hier können Sie unseren Auftritt samt Fotostrecke begutachten: [www.betterplace.org/p47118](http://www.betterplace.org/p47118)

Ende September hat zum ersten Mal die „**Mon Devoir Benefizfete**“ in der Wodanhalle auch im Sommer stattgefunden. Die Halle hätte ein wenig voller sein können, **Charme & Melone** oder **Jan Gregerson** und **Alexander Denckert** und unsere DJs **O'Keh, Voodoo und BengBengBeng** hätten es verdient gehabt. Danke an alle Beteiligten! Danke auch an **Mike Schweizer** und die **Saxofous**, die in der prophevollen Aula der GLG das Publikum begeisterten. Ca. 70 Tische und Stühle haben die Musiker erspielt!

In den letzten Wochen ist auch eine **neue Werbebrochure** für Mon Devoir entstanden. Sie soll verteilt werden an öffentliche Stellen, an neue Mitglieder und an potentielle neue Spender/-innen. Wir danken **Annette Rossmy** von der Gertrud-Luckner-Gewerbeschule herzlich. Sie hat Setzen und Design der Broschüre betreut. Diese Broschüre, die aktuellste PP-Präsentation oder Flyer können jeder Zeit angefordert werden über folgende E-Mail Adresse: [benefiz@glg-freiburg.de](mailto:benefiz@glg-freiburg.de).

### **Das Schulprojekt Mon Devoir kann Werbung und Fürsprache gut gebrauchen!**

Herzlichen Dank im Namen des gesamten Vorstandes an alle, die sich in den letzten 9 Jahren für die Menschen in Zongo und die Schule Mon Devoir engagiert haben mit Ideen, Zeit- und Geldspenden.

Wir wünschen allen ein friedvolles und gesundes Jahr 2017



Dr. Jörg Scharpff

Zu den nächsten Terminen von Mon Devoir laden wir Sie herzlich ein!

**2. Dezember 2016**

**19 Uhr Mitgliederversammlung** Grüner Baum,  
Lorettostraße 12 in Freiburg

**21. Januar 2017**

**Benefizfete in der Wodanhalle**, mit Nose Riders und  
exil46

**Wir freuen uns nicht nur über Geldspenden und Werbung, sondern auch über neue Ideen und über die Mitglieder Nr. 239, 240, 241, 242 ....**